
 

                                                       校長 田 苗 隆 男 

日頃より、地域の皆様には本校の教育活動に日頃よりご厚意を頂戴しまして感謝申し上げます。 

 早いもので平成から始まった新たな年も５月から新元号の令和に変わり本校も日々、様々な行事を無難にこ

なして参りました。その中で地域の皆様方と数々の連携を通して絆を深めさせていただいたことは本校のアド

バンテージであると考えています。 

中でも市民委員会様の学校祭での焼き鳥販売、交通安全活動では桑原様を中心とした見守り隊の啓蒙活動、

社会福祉協議会様との地域除雪活動など多くのご支援とご協力をいただきましたことに改めまして感謝申し上

げます。また、本校も地域への積極的な参加として文化部による「春フェス」での活動発表、小学生を対象と

した「本の読み聞かせ」「勉強の楽しさを伝える学習支援」など様々な活動で地域に恩返しをして参りました。 

今後とも、地域の皆様にはご支援、ご声援をいただけますようよろしくお願い申し上げます。 

 さて、１月中旬から猛威を振るいだした新型コロナウイルスの影響は私たちの活動範囲に制限を加えていま

す。３月１日実施予定の卒業式も翌日に延期となりました。加えて、感染防止拡大の観点から在校生、来賓、

保護者の皆さんが会場に入れない状況での卒業式でしたが２３８名の生徒たちは３年間この学校で学んだ思い

出を胸に巣立っていきました。あらゆる意味で記憶に残る卒業式になりました。 

感染の一日も早い終息と平穏な生活に戻ることを祈るばかりです。 

 結びになりますが、掲載の学校評価につきましては多くの方の 

ご協力のもと完成したものです。ご指摘いただいた意見を受け止 

めまして学校経営に活かして参ります。今後ともご協力のほどよ 

ろしくお願い申し上げます。 
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１ 本年度の重点目標 

(1)学習指導の工夫改善により生徒の意欲を引き出し、確かな学力の向上を図る。 

(2)節度ある学校生活を通じて心身の健康を図る。 

(3)キャリア意識を高め、主体的に科目選択に努め、第一志望の進路実現を図る。 

(4)いじめのない仲間づくりに努め、命を大切にする心の育成を図る。 

 
２ 自己評価結果・学校関係者評価結果の概要と今後の改善方策 

評価項目 自己評価の結果 学校関係者評価の結果 

学習指導 

・授業改善の校内組織が機能している。教員に対
する情報発信により、「主体的・対話的で深い
学び」の意識付けがされている。 

・主体的な学習態度を育むための取組を継続し
ていく。 

・公開授業、授業評価等の活用が授業改善には効
果的である。 

・より充実した「産業社会と人間」、「課題研究」
の推進に努めていく。 

・総合学科の特色を活かした取組が今まで以
上に生徒の学力向上に結びついている。 

・先生方の熱心な取組に感謝している。 

・働き方改革の中、限られた時間での生徒へ
の指導は大変と感じるが工夫した取組を期
待する。 

 

 

改善方策 

総合学科の利点を活かした「旭川南高校だからこそできる教育」を実践する。 

１ 授業、学校行事、部活動を最大限活かして総合的に「主体的・対話的な深い学び」の推進に
努める。 

２ 探求心や表現力を育成するための「課題研究」の工夫改善に努める。 

３ 少人数の習熟度別学習やTT授業の充実していく。 

生徒指導 

・いじめ防止基本方針の検証を継続してうく。 

・保護者、地域、関係機関と連携・協力が深めら
れている。 

・ネットトラブル防止に向け、生徒が主体的に取
り組む活動を継続していく。 

・交通事故防止、交通マナー順守の意識啓発によ
り、改善が図られた。 

・いじめの対応については丁寧に対応してい
ただいている。 

・交通安全指導については継続した指導をお
願いしたい。 

・地域とつながる除雪ボランティア、学習支
援ボランティア等地域を大事にした関わり
は大きな相乗効果が得られると確信してい
る。 

改善方策 

１ 生徒が主体となったネットトラブル根絶の取組を推進していく。 

２ 社会につなげる礼儀・マナー・規範意識の育成していく。 

３ 地域資源を活用しながら、自他の命を大切にする心を育成していく。 

進路指導 

・生徒一人一人に主体的に取り組ませる指導の
充実が図られてきている。 

・系統的なキャリア教育については、継続した課
題と捉えられる。 

・生徒や保護者に対する情報提供は、改善がみら
れる。 

・生徒の希望する様々な進路に対し、より丁
寧に対応してもらっている。 

・先生方が生徒と真剣に向き合い指導いただ
いていることに感謝している。 

改善方策 

１ 進路情報の公開や保護者への情報提供による教育活動の透明性の強化 

２ 講習、模試等の目的や効果の検証に基づく年次・教科との連携の推進 

３ キャリア意識を高めるための主体的な科目選択の推進 

 

 
２月２１日、全校生徒の３分の１に相当する約１６０名

が参加し、高齢者宅の除雪のお手伝いをする「除雪ボランテ
ィア」を行いました。この活動は、本校生徒会の「地域住民
と協力し合える生徒会活動を行う」という活動方針の一環
として昨年度から始めたもので、今回が２回目となります。 
当日は髙取生徒会長の挨拶のあと、９のグループに分かれ
て１６件のお宅を除雪。高齢者からは「去年も今年も自分が
できなかった除雪を大勢の生徒さんにしてもらえありがと     
うではすまないくらいうれしい」などの言葉をいただきま
した。参加したある生徒は、「お年寄りにとって除雪がどれ      
だけ大変かわかった。笑顔で喜んでもらえたので、またやり
たい」と話してくれました。 

 

本年度の進路状況は、人数は例年並みですが、北海
道大学、立教大学、明治大学といった難関大学に複数の
合格者を出したのが９期生の特徴といえます。具体的には
次のとおりです。              (3/13現在) 

区  分 人数 主な進路

国公立4

大
19名

北海道大学・北海道教育大学 

室蘭工業大学・長崎大学 他

私立４大 160名
立教・明治・専修・駒沢・東洋・北海学

園・北星学園 他

私立短大 17名
北星学園短期大学部 

北海道武蔵女子短期大学 他

看護学校 44名
国立医療センター札幌・道立旭川
高看・旭川厚生・勤医協札幌 他

専修学校 29名
北海道医学技術・日本工学院 

旭川歯科学院・旭川福祉 他

公務員 23名
東京国税局・法務局・東川町 

道職員行政B・道警・比布町 他

民間就職 ５名 トヨタレンタリース旭川

※国公立中期・後期の結果により、人数は今後変動します。 

高齢者住宅を除雪 ～高齢者住宅を除雪～ 



根府 崇 教諭【英語】 旭川永嶺高校へ 

 

 普通科から総合学科へと学科転換して

２年目の２０１０年から勤務させてい

ただきました。学校全体がどんどん良

い方向へと変わっていくのを間近で見

ることができたのは貴重な経験になり

ました。 

３・６・９期生の３回、担任として卒業生を送り出

せたことが１番の思い出です。１０年間お世話にな

りました。 

 

 

穴口 透 教諭【数学】 

 

本校に赴任したのは、総合学科になった次の年でした。１期生としての自覚を持ち、新し

いことに挑戦していく２年生の姿と、普通科の最後の生徒としての誇りを持ち、進路実現に

向けて真剣に取り組む３年生の姿がそこにありました。定年となり、教員生活のひとくぎり

となりますが、入学してくる生徒が大きく成長していく姿を実感しながら、充実した貴重な

１０年間を過ごすことができました。ありがとうございました。 

 

 

杉浦 啓介 教諭【理科】 有朋高校へ 
 
 濃い経験と学びをたくさん得た５年
間でした。（今年は授業も演劇も最後
まで出来ずちょっと心残りでしたが
…。）４月からは通信制の高校で、初
めての仕事にチャレンジで。未知の
ことは不安ですが、なんとかなるさ
と信じています。こんなああ非日常 

だからこそ、前向きに。いつも心にワクワク感を。
楽ではなくても楽しい人生を。授業、演劇部、クラ
ス、生徒会、他色んな場面で出会った全ての方々。
ありがとうございました。 

 

 

宮腰 泰子 指導実習助手 旭川東高校へ 

 

総合学科が開校してから11年間旭

川南高校で過ごさせていただきまし

た。皆さんの先輩方やまわりの方々に

支えられ多くのことを学ぶことがで 

きました。本当にありがとうございました。これか

らの皆さんのますますの活躍を同じ市内から願って

おります。お世話になりました。さようなら! 

中山 由美子 養護教諭 美瑛高校へ 

 

旭川南高校には６年間お世話になり

ました。私が皆さんにお願いしたいこと

は、とにかく健康でいて欲しい！これに

尽きます。健康でいるときにはそれが当

たり前だと思っていていますが、失いそ 

うになったり、今回のように危うい環境になっては

じめて健康の有り難みを考える人がほとんどだと思

います。生きて行く上で一番大事なことは健康です。

一人ひとりが健康に気をつけて体も心も元気で倖せ

な人生を生きてください。 

吉田 誠 教諭【国語】 旭川東高校へ 

 

総合学科１期生からちょうど11年間

皆さんには大変お世話になりました。こ

の間変えてはいけないものを維持しつ

つ、変わり続けることの大切さをいろい

ろな場面で学ばせていただきました。ま

さに動的平衡という福岡伸一さんの言 

葉がしっくりくる時間でした。（ウイルス的にも）か

かわらせていただいたすべての方々に感謝申し上げ

ます。 

ありがとうございました。さよなら 

川崎 尚子 教諭【地歴・公民】旭川工業高校へ 
 
  怒られたとき、素直になることが
できるでしょうか。親や先生たちは
怒るときに大きなストレスを感じま
す。それでも怒るのは、みんなへの
想いが強いからだと思います。怒る
ことを諦めてしまう前に、怒っても
らえるように、素直になってくださ
い。１１期生の卒業を見届けること 

ができず、転勤することが唯一の心残りです。み 
んなの活躍を願っています。８年間お世話になり 
ました。ありがとうございました。 

 

 

 澤野 公俊 教諭【国語】 

 

新３年生の一部とテニス部員以外は知らないと思います。もう数年は、南高で過ごした

かったな。皆さん、日々完全燃焼して、クイのない高校生活を送ってください。そして、

次のステップの準備も、しっかりやってください。 

 小林 茂広 教頭  

この３年間、可能性を秘めた意欲的な生徒と熱心な教職員の教育活動を目の当たりにし、

大変うれしく充実した日々を送ることができました。 

また、協力的な保護者の皆様や献身的な同窓会の皆様との出会いは私の宝となりました。

これまで本当にありがとうございました。 

旭南PTAのますますのご発展と皆様のご健勝とご多幸を祈念申し上げます。 

 桑原 篤 教諭【数学】 
 

実は、私は高校生のとき、生命などは、化学反応の塊で、心などは脳内の化学反応が起こした
結果の一つに過ぎないと思っていました。極端な現実主義者で気むずかしい高校生でした。これ
は、本当の話です。亡くなった母が「おまえは子供の頃から気むずかしい子で・・・」と言ってい
たくらいです。考古学者ハワード・カーターに憧れていて、将来は、考古学者になりたいと本気
で思っていました。高校で英語に躓き、それは夢になってしまいましたが・・・。なぜか、算数、
数学が得意で、工業化学専門なのに数学の教員になってしまった工業化学科の落ちこぼれです。
皆さんにも夢はあるでしょう。なりたい職業もそれぞれ持っていることでしょう。「夢実現 」の
ためには何をするべきか、皆さんもうすでに分かっていますよね。けれど、分かっていることと、
それを行動に移すことは別なことなのです。勉強でも、部活動でも努力して、やり切ったと思え
るよう頑張ってください。私は草場の陰でいつも応援しています。 

  
 

 

 

石田 央 主任主事  旭川西高校へ 

 
「狭き門」という小説があります。一般

には、希望者が多い有名校を指して使わ
れていますが、原著は、青年が人生に苦悩
し、進むべき門を模索するといるのが、本
来の意味と、高校生の時、習った記憶があ
ります。これは、「オンリー ワン」に通ず 

るところがあるような気がします。3年間の高校生活
で、自分が通るべき門をしっかりと見つけて、素晴ら
しい未来を切り開いてください。      
短い間でしたがお世話になりました。 

春名 博之 主任主事  旭川永嶺高校へ 
大変な年となってしまいました。皆様 

体調は大丈夫でしょうか。 
 さて、いつも、学生時代を振り返り、
自分は一体何をしていたのかなぁと思い
ます。そのトキの「時間」も、「未来の時
間」もたっぷりとあったはずなのに・・・。
もしかしたら皆様の今が、正にそのよう 

な状態なのかもしれません。二度と戻ってこない、有
限である高校生活の「今の時間」を大切にしてくださ
い。どうもお世話になりました。 
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